

Argentina Tiene "Arma Secreta"

EL BEAGLE Y EL MUNDIAL

Por Hernán URIBE

Quienes desean separar al deporte del contexto económico-social se autoengañan, pues por ejemplo el mundial futbolístico en Argentina nos comprueba con mucha tangibilidad que el fruto de la victoria es —y será— aprovechado por el régimen de fuerza que preside el general Jorge Rafael Videla. La irracional euforia colectiva obnubilará, por algún tiempo, la realidad de un país carente en absoluto de libertades públicas, donde, como en otras regiones conosureñas del continente, la vida de los adversarios políticos vale un camino.

Pero no se trata solamente de un problema de imagen, lo que de por sí es relevante atendida la interrelación en que se desarrolla hoy la convivencia internacional. No es fortuito, verbigracia, el que el gorilato de Buenos Aires haya elegido los días del "Mundial" para lanzar serias amenazas a Chile a propósito del conflicto relacionado con la soberanía en el Canal de Beagle e islas adyacentes. El 11 de junio, nada menos que el ministro de Defensa, brigadier José María Kliks, enfatizó que esa zona marítima del extremo austral pertenece a la Argentina y dijo con todas sus letras "que vamos a tomar acciones para recuperarlos"...

Las islas Nueva, Picton y Lennox, que se encuentran al sur del corredor marítimo que corre entre Tierra del Fuego y la región chilena de Navarino, son señaladas como pertenecientes a Chile en el Laudo Arbitral que emitió este año la corona británica por acuerdo de ambas partes. Sin embargo, el ministro Kliks las nombró una por una y aunque es sabido que Argentina, en actitud insólita desconoció ese fallo, algo muy distinto es el intento de amedrentar lisa y llanamente con la ocupación. La dictadura chilena, por su parte, no tuvo más salida que la protesta y la exigencia de explicaciones. Mas, en este póker diplomático, su homóloga de Buenos Aires respondió a la ofensiva: por instrucciones de su gobierno, el embajador en Santiago devolvió la nota, es decir, ni siquiera se dio el trabajo de rechazarla en conformidad a tradicionales normas.

Las querellas limítrofes entre Argentina y Chile provienen desde los días mismos en que surgieron como naciones independientes, pero siempre se resolvieron por la vía de negociaciones y constituye una nueva política de Buenos Aires la de recurrir, como sugiere, a la fuerza de las armas. Su postura, al tenor del derecho internacional, es magra. La anuencia mutua de elevar un conflicto al arbitraje supone, en mínima lógica, la aceptación del fallo. La parte argentina, empero, no sólo ha refutado la sentencia británica, no sólo proclama su soberanía sobre el Beagle e islas citadas, sino que, además, se plantea como una nación "corribereña" respecto del Estrecho de Magallanes, que es íntegramente chileno a partir del tratado de 1881.

Comentarios de prensa rioplatenses y "geopolíticos" como el vicepresidente, almirante Isaas Rojas (La Opinión, 8 de junio/78) sostienen que, a través del Beagle, Chile busca una salida al Atlántico y que producido ese hecho Argentina quedaría atenazado con Brasil por el norte. Dicho argumento excluye, en cambio, la circunstancia real de que al autodenominarse corribereño de la vía interoceánica descubierta por Magallanes, Argentina viola los derechos chilenos y busca una influencia en el Pacífico que por razones históricas no le corresponde.

Chile, afirma la mayoría de los analistas del problema, está res-

Para la Página 10

El Beagle y el Mundial

Viene de la Página 4

paldado por la razón y la legalidad, pero su tragedia es que carece de un gobierno legítimo, con autoridad moral. La actitud proficiente del régimen argentino tiene obvio origen en el inmedible desprestigio de la dictadura de Pinochet, repudiada sistemáticamente por la comunidad mundial y ahora por su principal sostenedor, el gobierno de Estados Unidos. En este marco se agrega que Argentina guarda también una suerte de arma secreta: la posibilidad de revelar los detalles del asesinato del general chileno Carlos Prats y de su esposa, eliminados en Buenos Aires el 30 de septiembre de 1974 por agentes de la policía secreta de Augusto Pinochet.

EL SOL DE MEXICO

Amin, Feliz, Invita a Uganda al Equipo Argentino de Fútbol

NAIROBI, Kenya, 27 de junio (AP).— El presidente de Uganda, Idi Amin, ha enviado un mensaje de felicitación al presidente de la República Argentina, Jorge R. Videla, a raíz de la consagración de ese país como campeón mundial de fútbol.

El contenido del mensaje de Amin a Videla fue transmitido por la radio de Kampala, Uganda, y captado aquí.

Amin describió la victoria argentina como "motivo de orgullo para el Tercer Mundo" y que "como ardiente deportista yo mismo, me gustaría hacer extensiva a los campeones una invitación para venir a Uganda en vacaciones de dos semanas durante las cuales podrán descansar en nuestros hermosos cotos de caza y vivir entre los millones de amigos que han conquistado".